



trabajo: Ensayo

Nombre del Alumno: Yeni Paola Lopez Vázquez

Nombre del tema: ¿Qué es un diagnóstico de salud comunitaria?

Parcial: 1

Nombre de la Materia: Salud Publica

Nombre del profesor: María del Carmen Lopez

Nombre de la Licenciatura: Enfermería

Cuatrimestre: 3

Lugar y Fecha de elaboración: 23/05/2025.

¿Qué es un diagnóstico de salud comunitaria?

El diagnóstico es el proceso de recolección de datos y su posterior transformación en información que permite conocer cuáles son los problemas y necesidades de salud de la población y los factores que las determina.

Un diagnóstico de salud comunitaria es salir a cenar a los pueblos, comunidades, barrios y conocer los datos que nosotros necesitemos como por ejemplo su esquema de vacunación, su alimentación, su estilo de vida si existe algún déficit en esa comunidad, si les dan pláticas de promoción a la salud, si cuentan con seguros o estancias clínicas o algún otro dato que se necesite conocer, para poder conocer sus problemas de la comunidad y poder ayudar a solucionarlo, sobre mi experiencia nos tocó censar en el barrio santa Celia el primer lugar que nosotras visitamos fue la casa del presidente de barrio para conocer un poco más del barrio, sus antecedentes, que función tiene el presidente, cuantos habitan en la comunidad él nos brindó esa información que nosotras necesitábamos luego nos dirigimos a censar a las demás personas pensando que todos nos apoyarían con estos datos pero sin embargo no fue así ya que muy pocas personas nos atendieron, algunas personas fueron muy amables y otras no sé si por falta de tiempo o por otro motivo no nos brindaban su cartilla de vacunación, nos comentaban también que no les dan promoción a la salud, y personas muy groseras que nos cerraban la puerta en la cara o simplemente no querían cooperar que no tenían tiempo, las pocas personas que pudimos censar nos dimos cuenta que presentan un déficit en promoción a la salud ya que nos dijeron que no dan pláticas de ningún tipo, el segundo déficit es su esquema de vacunación ya que solo fueron 3 familias las que nos brindaron su esquema y las demás no, no sabemos si porque no cuentan con todas sus vacunas o no tenían tiempo, o no cuentan con una cartilla, también presenta un déficit en planificación familiar porque muchas personas no utilizan ninguno de los métodos, esto es un diagnóstico la recopilación de datos con forma a un censo que mis compañeras y yo realizamos nos dimos cuenta que es un trabajo muy cansado estar casa por casa, y lo más grave que las personas no te proporcionen lo que necesitas saber y poder conocer sus problemas y necesidades.

En conclusión un diagnóstico de salud comunitaria realizado en pueblos comunidades, barrios permiten identificar las principales necesidades y problemas de salud que afecta a la población, a través de la recopilación y análisis de datos en nuestro diagnóstico se ha podido determinar el déficit de promoción a la salud, el esquema de vacunación para poder solucionar este problema tendríamos que dar pláticas sobre vacunas, planificación o alguna otra charla para poder ayudar a las personas que conozcan más sobre estos temas tan importantes de la salud que los beneficiarían en sus salud y el bienestar de la población.